
Protokoll Ortsbeirat Mueßer Holz 
 
 
Datum: 18.11.2015 
Ort:  Verein UNA e.V., Ziolkowskistraße 16a, 19063 Schwerin 
Beginn: 18.00 Uhr 
Ende  :  20.00 Uhr 
 
Anwesende: Ortsbeirat:  Dr. Sabine Bank, Rainer Brunst, Gret-Doris Klemkow, 
Wolfgang Maschke, Georg-Christian Riedel 
Verwaltung: Reinhard Huß 
           Karen Müller 
 
Gäste: Elke Schröder und Bernd Schröder (Verein UNA e.V.). Silke Gornik, Verena 
Riemer, A. Oestreich, Sven Klinger, Verena Riemer, Hanne Luhdo, Ralf Schlenker, Frank 
Sembritzki, , E. Kellputt, S. Borchardt,  
 
 
Tagesordnung: Öffentlicher Teil 
 
1. Begrüßung, Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Festsetzung der 
Tagesordnung 
 
2. Bestätigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 28.10.2015 
. 
3. Vorstellung des Vereins UNA e.V. und Projektvorstellung "Inklusives Wohn- und 
Trainingszentrum für Menschen mit Handicap" 
 
4. Beschlussvorlage 00467/2015 vom 08.09.2015 Haushaltsatzung der 
Landeshauptstadt Schwerin für das Haushaltsjahr 2016 - Investitionsplan; 
Beschlussformulierung an die Stadtvertretung zur Ablehnung der Erstellung des 
Radweges Plater Straße 
 
5. Verwendung des BUGA-Überschusses durch den Ortsbeirat Mueßer Holz 
 
6. Sonstiges 
 
 
1. Begrüßung, Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Festsetzung der 
Tagesordnung 
 
Ortsbeiratsvorsitzende Gret-Doris Klemkow eröffnete die Beratung und begrüßte die 
zahlreich Erschienenen. Sie stellte die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates fest. Die 
Tagesordnung wurde wie folgt ergänzt: Neuer TOP 5 Weiterführung der Sanierung der 
Hamburger Allee in Richtung Hegelstraße Diskussion und Beschlussfassung. Bisheriger 
TOP 5 Verwendung des BUGA-Überschusses durch den Ortsbeirat Mueßer Holz wird 
TOP 6, neuer TOP 7 wird Anträge an den Verfügungsfonds soziale Stadt- Auswertung 
Inanspruchnahme des Verfügungsfonds per 04.11.2015, neuer TOP 8 wird Anfrage des 
OBR Zippendorf – Ausrichtung einer gemeinsamen Podiumsdiskussion für die OB-Wahl 
2016 mit den Ortsbeiräten Zippendorf, Mueß, Mueßer Holz, Neu Zippendorf und Großer 
Dreesch- Diskussion und Beschlussfassung. Neuer TOP 8 Sonstiges – Festlegung der 



nächsten Sitzung und Sitzungsort. Die geänderte Tagesordnung wurde ohne 
Widerspruch gebilligt. 
 
2. Bestätigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 28.10.2015 
 
 
Das Protokoll der öffentlichen Sitzung vom 28.10.2015 wurde ohne Widerspruch gebilligt. 
 
3. Vorstellung des Vereins UNA e.V. und Projektvorstellung "Inklusives Wohn- und 
Trainingszentrum für Menschen mit Handicap" 
 
 
Elke Schröder ist seit zehn Jahren Vorsitzende des Vereins UNA e.V. , der gegenwärtig 
seinen Sitz in Wittenförden hat mit sieben Mitarbeitern und 45 bis 50 ehrenamtlichen 
Helfern. Der Verein plant ein inklusives Wohn-, Begegnungs- und Trainingszentrum in 
der Ziolkowskistraße 16a. Bernd Schröder erläuterte die Einzelheiten des Projektes. Das 
soll ein Ort werden, an dem ca. 35 Menschen verschiedener Generationen mit und ohne 
individuellen Hilfebedarf wohnen und ca. ebenso viele ehrenamtliche sowie professionell 
beruflich tätige Menschen, die ebenso zusammen wirken. Das Gebäude wurde bereits 
gekauft. Vorgesehen ist, dass in diesem Gebäude 8 Wohnungen als WG  für juinge 
Erwachsene und 8 als WG für Senioren eingerichtet werden, sowie vier 
Kurzzeitpflegeappartements, 6 kleine Wohnungen für Mitarbeiter, die Einrichtung einer 
Cafeteria, einer Kreativ- und Selbsthilfewerkstatt. Die Karateschule, der Friseur und die 
Physiotherapie werden integriert. In dem Haus wird ein Fahrstuhl eingebaut. Der Verein 
wird seinen Sitz in die Ziolkowskistraße 16 a verlagern. Das Antragsverfahren für 
Fördermittel ist auf dem Weg, die Baudauer wird ca. zweieinhalb Jahre betragen, Die 
Außengestaltung ist mit Hilfe der künftigen Bewohner vorgesehen. Zur Finanzierung des 
Hauses sollen dann die Einnahmen aus den Leistungen der Pflegekasse, 
Mieteinnahmen etc. beitragen. Karen Möller vom Amt für Soziales stellte Fragen zum 
Projekt. Der Ortsbeirat Mueßer Holz wünscht dem Projekt Erfolg, es ist eine Sache, die 
es im Stadtteil  noch nicht gibt, wobei gemeinsame Nachbarschaft wichtig ist. „Wir sind 
mit im Boot als Ortsbeirat 
 
 
4. Beschlussvorlage 00467/2015 vom 08.09.2015 Haushaltsatzung der 
Landeshauptstadt Schwerin für das Haushaltsjahr 2016 - Investitionsplan; 
Beschlussformulierung an die Stadtvertretung zur Ablehnung der Erstellung des 
Radweges Plater Straße 
 
 
Der Ortsbeirat beschäftigte sich mit Beschlussvorlage 00467/2015 vom 08.09.2015 
Haushaltsatzung der Landeshauptstadt Schwerin für das Haushaltsjahr 2016 - 
Investitionsplan; Beschlussformulierung an die Stadtvertretung zur Ablehnung der 
Erstellung des Radweges Plater Straße. Über die Beschlussformulierung wurde 
abgestimmt:  
 
Ergebnis: Einstimmig ja für die Beschlussformulierung 
 
5. Weiterführung der Sanierung der Hamburger Allee in Richtung Hegelstraße und 
Beschlussfassung 
 



Reinhard Huss vom Amt für Stadtentwicklung berichtete über den Stand der 
gegenwärtigen Diskussion wegen der Sanierung der Hamburger Allee. Es zeichnet sich 
ab, dass aus unterschiedlichen Gründen zunächst auf die Straßenerneuerung verzichtet 
wird und stattdessen der Gehweg erneuert wird. Die Beleuchtung soll gegebenenfalls 
verändert werden. Der Gehweg soll auf der bisherigen Trasse bleiben. Die sparsamste 
Variante soll für den Ausbau der Gehwege genutzt werden. Eine Umlage an die 
Eigentümer von Gebäuden wird erforderlich sein. Geplant ist, dass dieses Vorhaben 
Anfang 2016 in die Gremien eingebracht wird. Danach geht es um die 
Fördermittelbeantragung. Geplanter Beginn der Gehwegerneuerung ist in 2017. 
Einwohneranliegen ist es, die Sanierung der Lomonossowstraße sowie die 
Brückensanierung  auf die Prioritätenliste nach vorne zu bringen. 
 
6 .Verwendung des BUGA-Überschusses durch den Ortsbeirat Mueßer Holz 
 
Der Ortsbeirat verständigte sich darauf, bei der Verwendung des Anteils aus dem BUGA-
Überschuss die Öffentlichkeit einzubeziehen. Über den Turmblick soll das geschehen. 
Die Entscheidungen fallen dann auf einer öffentlichen Ortsbeiratssitzung im Beisein der 
Bewohner und Antragsteller. 
 
7. Anträge an den Verfügungsfonds – Auswertung Inanspruchnahme des 
Verfügungsfonds per 04.11.2015 
 
Wolfgang Maschke berichtete über den Stand beim Verfügungsfonds. Er schätzt ein, 
dass bis zum Jahresende die Mittel ausgeschöpft sind.  
 
8. Anfrage des OBR Zippendorf – Ausrichtung einer gemeinsamen 
Podiumsdiskussion mit den Wahlkandidaten für die OB-Wahl , zusammen mit den 
Ortsbeiräten Zippendorf, Mueß, Mueßer Holz, Neu Zippendorf, Großer Dreesch 
 
Der Ortsbeirat positionierte sich dahingehend, dass die Podiumsdiskussion mit den OB-
Kandidaten im März 2016 gemeinsam mit den anderen Ortsbeiräten veranstaltet werden 
soll.  
 
9 .Sonstiges 
 
Der Ortsbeirat verständigte sich, die zehnte Sitzung am 16. 12.2015 durchzuführen. Herr 
Brunst ist beauftragt, mit der katholischen St. Andreas-Gemeinde zu sprechen, ob die 
nächste Sitzung dort in einem adventlichen Rahmen durchgeführt werden kann.  
Ortsbeiratsmitglied Frau Dr. Sabine Bank wird künftig von Herrn Axel Schröder im 
Ortsbeirat vertreten. Es gab noch Hinweise auf nicht funktionierende Straßenbeleuchtung 
in letzten Bereich der Ziolkowskistraße, Newtonstraße und Faradaystraße. 
 
Die Ortsbeiratsvorsitzende dankte allen für ihr Erscheinen und schloss die Sitzung. 
 
 
Schwerin, 25.11.2015 
 
Protokoll:  
 
 
Rainer Brunst      Gret-Doris Klemkow 
Schriftführer       Ortsbeiratsvorsitzende 



 
 
 
 


